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Rapport moral du président 

Chers consoeurs et confrères, 

Avant de procéder au rituel exercice du rapport moral, je voudrais d’une part saluer le travail accompli pendant 
plus de dix ans par mon prédécesseur Alan Bryden, et d’autre part vous remercier pour la confiance que vous 
m’avez accordée lors de la précédente AG. 

Secrétaire Général de la FICB depuis 2020, j’avais eu le temps de me familiariser avec la FICB et de faire 
connaissance avec nombre d’entre vous. J’avais eu le temps également d’observer la façon dont Alan assumait 
ses responsabilités. Je m’en suis bien sûr inspiré, tout en m’appuyant sur mon expérience et man vision 
personnelle. 

Dès ma prise de responsabilités, le 31 mars, j’ai adressé à chacun des membres de notre fédération un message 
d’entrée en matière, faisant le point sur la situation et nos priorités : les événements programmés, la recherche 
d’organisateurs pour des événements futurs, l’attribution de diplômes d’honneur. 
J’y mentionnais aussi l’existence d’une réflexion pour faciliter la di!usion des bonnes pratiques, comme celles 
des tournois de vin, au sein de la FICB, et pour développer la visibilité médiatique de la FICB. 

Les événements 

Séjour Découverte de Vins au Piémont 

Le Séjour-Découverte au Piémont organisé par la Confrérie de la tru!e et du vin d’Alba a eu lieu en mai 2025, 
réunissant 36 visiteurs étrangers, venus des Etats-Unis, de Suisse, d’Autriche, du Japon et de France. Ils sont 
allés de découverte en découverte, tant des vins, que de la gastronomie, de l’histoire et des paysages 
incroyables de la région d’Alba au Piémont, où les coteaux sont plantés de vignes et les vallons de noisetiers. Le 
point culminant du séjour en a été le 324ème chapitre de la tradition de l’Ordine, tenu dans la salla delle 
maschere du Castello Grinzane Cavour. 
Vous pouvez lire la relation de ce séjour sur le site internet de la FICB. 

Séjour Découverte de Vins au Japon 

A ce séjour participaient 3 membres de la Confrérie des Chevaliers du Vin du Japon, organisatrice d’un séjour 
découverte en mai prochain (18-24 mai), qui ont ainsi pu appréhender de façon concrète la problématique d’un 
tel projet. Avec notre soutien, un programme été réalisé, l’appel aux inscriptions a été lancé, attirant jusqu’à 90 
membres étrangers de nos confréries et un nombre important de participants du Japon. 
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Séjour Découverte de Vins en Alsace 

Lors de notre dernière AG, un nouveau membre a été accueilli, la Confrérie de Saint Etienne d’Alsace, et son 
représentant, Jacques Cattin, qui en est le grands-maître en 2026, a aussitôt proposé d’organiser un Séjour- 
Découverte en Alsace en octobre 2026. Le Bureau a accepté cette proposition novatrice (c’est la première fois 
que deux événements seront proposés la même année), et un séjour est proposé aux membres de nos confréries 
en octobre prochain. Les inscriptions sont ouvertes et nous donnerons la parole à Jacques pour nous présenter 
le programme et répondre à vos questions. 

Événement Cocorico à Notre Dame 

Nous avons aussi apporté notre soutien au projet Cocorico de célébrer son 25ème anniversaire à Notre Dame. 
Une 40aine de membres de nos confédérations étrangères (KOV, Oregon, Suisse) y ont participé et ont pu 
apprécier les activités proposées (bateau-mouche, musée du vin, village international de la gastronomie). 

Congrès en Suisse 

Mais la grande a!aire, c’est bien sûr le Congrès de mai 2027 que nos amis suisses sont en train de préparer. Un 
comité d’organisation a été mis en place et le projet avance bien. Ils nous en ont présenté un premier projet en 
octobre et nous leur avons fait part de nos réflexions. Nous donnerons la parole tout à l’heure à Hubert Varrin 
pour faire le point sur le projet. 

Evénements ultérieurs 

Nous n’avons pas encore de candidatures pour les événements ultérieurs : L’organisateur du Congrès suivant celui de 
Suisse, en 2029 ou 2030, devrait être connu en mai 2027 ; le dernier Challenge dégustation s’est tenu à Budapest en 
Hongrie il y a 2ans, 2028 semble un horizon recevable ; les propositions de séjour-découverte sont les bienvenues. 

Le tournoi de la  bouteille FICB de l’année 

Nous avons constaté que notre AG, qui se tient chaque année début février à Paris, réunissait de 
nombreux représentants de nos confréries membres, et qu’elle était l’occasion de faire connaître leurs vins, ainsi 
que les processus de sélection. 
Avec le professeur Marin Berovič qui préside des jurys de dégustation de vin à l’international, et en nous 
inspirant de la pratique slovène des tournois de vins, nous avons proposé au Bureau d’expérimenter un tournoi 
FICB de la Bouteille de l’Année. Une information sur ce projet a été adressée aux membres en juillet. Un jury 
international a été constitué, 14 « champions » ont été présentés par leurs confréries respectives. 
Le tournoi s’est déroulé le vendredi 6 février, au Musée du Vin. Le lauréat recevra le prix du jury, lors 
d’un cocktail précédant le diner suivant l’Assemblée Générale.  Les participants au déjeuner qui va suivre cette AG pourront 
donner leur avis sur les 3 autres demi-finalistes, et un prix des délégués sera attribué au vin préféré. Il est proposé à l’AG de 
valider cette expérimentation et d’en pérenniser la pratique, dont nous espérons qu’elle attirera une attention médiatique. 

Les diplômes d’Honneur 

En ce qui concerne les diplômes d’honneur, 3 avaient été attribués en début d’année sous la présidence d’Alan 
Bryden :par le Bureau à Mike Hildesley,ex VP UK et Paul Dalon ex VP France Nord, et par le Conseil d’Administration à 
Gregory Jones, spécialiste américain, mondialement reconnu, des relations entre viticulture et changement climatique. 

Trois autres ont été attribué en 2025, à Bob Lindo (pionnier de la production de vin en Cornwall (England) et inspirateur 
d’une génération de nouveaux producteurs), Justin Baldwin (producteur de vin et éducateur en vin renommé) et 
Laura Catena, qui « a élevé la réputation mondiale du vin argentin et défend une approche équilibrée et éclairée 
du lien entre vin, santé et bien-être ». 

Pour 2026, le Bureau propose d’attribuer le Diplôme d’Honneur à notre président Alan Bryden et notre trésorier Alain Huet 
sortants, qui ont oeuvré pendant plus de dix ans aux service de la FICB, ainsi qu’à Bianca Vetrino, VP pour l’Italie, 
également sortante. 

Adhésions et invitations 

Nous avons reçu une demande d’adhésion inhabituelle, celle d’un Prieuré de notre Confrérie de Méduse qui 
parcourt le monde à bord d’un bateau, The World. Compte tenu de nos statuts, ce bateau doit être accueilli 
comme membre associé, moyennant une modification mineure de notre règlement intérieur.  



Cette rencontre avait été rendue possible grâce à la Confrérie de Méduse que je remercie ici, et aussi pour 
m ‘avoir reçu lors de son chapitre d’été comme Chevalier de « culture et tradition ». A cette occasion j’ai pu 
donner une interview sur nos confréries et le rôle de la FICB à un journal régional. 

J’ai eu aussi le plaisir de répondre positivement à deux autres invitations : 
  
celle de la confrérie de saint Théodore de Serbie, qui célébrait son 20ème anniversaire à VRSAC ou se tenait aussi une fête 
des vins ;  

et celle de la confrérie des chevaliers du vin de Croatie, qui nous a fait découvrir les vins, les gens, la gastronomie et les 
paysages de Dalmatie.  

Le VP Janesz Dezman m’a chaque fois accompagné et je l’en remercie. 

Je ne reviens pas sur l’événement organisé avec le soutien de la FICB par la Coordination des Confréries d’Ile 
de France, Cocorico, qui a célébré son 25ème anniversaire en la cathédrale Notre Dame de Paris. Il a attiré 
une quarantaine de membres de nos confréries étrangères, venus essentiellement des Etats Unis et de Suisse. 

Bien entendu, tous ces événements sont documentés par des articles les relatant sur notre site internet. 

Vie interne 

Notre site internet est un outil essentiel de communication, nous le faisons vivre en y publiant de nombreux 
articles et documents. Son entretien nécessite une attention constante, et nous avons été amenés à recourir à 
des prestations extérieures pour assurer son bon fonctionnement et sa sûreté, entrainant de fait un dépassement 
budgétaire. 

Nous avons aussi mis en place une réflexion sur notre règlement intérieur, afin de mieux cadrer la gouvernance (dépenses, 
réunions, roles). 
Enfin, à titre d’essai, nous avons fait réaliser un petit nombre d’objets (écharpes, casquettes) portant le signe FICB, afin d’en 
évaluer l’intérêt auprès Denis membres. 

Chers confrères et consoeurs, la FICB est une belle organisation, à nous d’en faire usage pour le profit et 
la renommée de nos Confréries ! 

Le président de la FICB 
Marc Lesk 

ENGLISH VERSION 

President’s report 

Dear brothers and sisters in wine, 

Before proceeding with the customary exercise of the activity report, I would like to acknowledge the work accomplished 
over more than ten years by my predecessor Alan Bryden, and to thank you for the trust you placed in me at the previous 
GA. 

As Secretary General of the FICB since 2020, I have had time to familiarize myself with the FICB and to get to know 
many of you. I have also had time to observe how Alan carried out his responsibilities. I have, of course, drawn inspiration 
from this, while also relying on my own experience and vision. 
. 
As soon as I took up my responsibilities on March 31, I sent each member of our federation an introductory message 



summarizing the situation and our priorities: scheduled events, the search for organizers for future events, and the awarding 
of honorary diplomas. I also mentioned that we were considering ways to facilitate the dissemination of best practices, such 
as wine tournaments, within the FICB, and to develop the FICB's media visibility. 

Events 

Wine Discovery Tour in Piedmont 

The Wine Discovery Tour in Piedmont, organized by the Alba Truffle and Wine Brotherhood, took place in May 2025, 
bringing together 36 foreign visitors from the United States, Switzerland, Austria, Japan, and France. They went 
from one discovery to another, exploring the wines, gastronomy, history, and incredible landscapes 
of the Alba region in Piedmont, where the hillsides are planted with vines and the valleys with hazelnut trees. The 
highlight of the trip was the 324th chapter of the Order's tradition, held in the salla delle maschere of Castello Grinzane 
Cavour. You can read about the trip on the FICB website. 

Wine Discovery Tour to Japan 

Three members of the Confrérie des Chevaliers du Vin du Japon (Brotherhood of Wine Knights of Japan), which is 
organizing a discovery trip next May (May 18-24), took part in this trip, which gave them a concrete understanding of the 
challenges involved in such a project. With our support, a program was put together and a call for registrations was 
launched, attracting up to 90 foreign members of our brotherhoods and a significant number of participants from Japan. 

Wine Discovery Tour to Alsace 

At our last AGM, a new member was welcomed, the Confrérie de Saint Etienne d'Alsace, and its representative, Jacques 
Cattin, who will be its Grand Master in 2026, immediately proposed organizing a Wine Discovery Tour to Alsace in October 
2026. The Board accepted this innovative proposal (this is the first time that two events will be offered in the same year), 
and a tour is being offered to members of our brotherhoods next October. Registration is now open, and we will give the 
floor to Jacques to present the program and answer your questions. 

Cocorico Anniversary at Notre Dame 

We also supported the Cocorico project to celebrate its 25th anniversary at Notre Dame. Around 40 members of our foreign 
confederations (KOV,  Oregon, Switzerland) took part and enjoyed the activities on offer (river boat trip, wine museum, 
international food village). 

Congress in Switzerland 

But the big event is, of course, the May 2027 Congress that our Swiss friends are currently preparing. An organizing 
committee has been set up and the project is progressing well. They presented us with an initial draft in October and we 
shared our thoughts with them. We will give the floor to Hubert Varrin in a moment to give us an update on the project. 

Future events 

We do not yet have any applications for future events: the organizer of the Congress following the one in Switzerland, in 
2029 or 2030, should be known as soon as May 2027; the last Tasting Challenge was held in Hungary two years ago, so 
2028 seems a reasonable prospect ; proposals for discovery trips are welcome. 

The FICB Bottle of the Year Tournament 

We noticed that our GA, held every year in early February in Paris, brought together many representatives from our member 
brotherhoods and provided an opportunity to showcase their wines and the selection process. 

With Professor Marin Berovič, who chairs international wine tasting juries, and inspired by the Slovenian practice of wine 
tournaments, we proposed to the Board that we try out an FICB Bottle of the Year tournament. Information about this project 
was sent to members in July. 
An international jury was formed, and 14 “champions” were presented by their respective brotherhoods. 

The tournament took place on Friday, February 6, at the Wine Museum. The winner will receive the jury prize during 
a cocktail reception preceding the dinner following the General Assembly.  Participants at the lunch following the General 
Assembly will be able to give their opinion on the three other semi-finalists, and a delegates' prize will be awarded to their 



favorite wine. It is proposed that the General Assembly approves this experiment and make it a permanent feature, which 
we hope will attract media attention. 

Honorary Diplomas 

Three honorary diplomas were awarded at the beginning of the year under the presidency of Alan Bryden : 
by the Executive Committee to Mike Hildesley, former VP UK, and Paul Dalon, former VP France North ; and by the Board 
of Administration to  Gregory Jones, a world-renowned American specialist in the relationship between viticulture and 
climate change. 

Three others were awarded in 2025 by the Board of Administration to Bob Lindo (pioneer of wine production in Cornwall, 
England, and inspiration to a generation of new producers), Justin Baldwin (renowned wine producer and educator), and 
Laura Catena, who "has raised the global reputation of Argentine wine and advocates a balanced and informed approach 
to the link between wine, health, and well-being." 

For 2026, the Board proposes to award the Diploma of Honor to our former president Alan Bryden, to our treasurer Alain 
Huet, both having served the FICB for more than ten years, as well as to Bianca Vetrino, VP for Italy, also outgoing. 

Memberships and invitations 

We have received an unusual membership request from a Priory of our Brotherhood of Medusa that travels the world aboard 
a ship called The World. In accordance with our statutes ,this ship must be accepted as an associate member, subject to a 
minor amendment to our internal regulations.  

This meeting was made possible thanks to the Brotherhood of Medusa, whom I would like to thank here, and also for 
welcoming me to their summer chapter as a Knight of “culture and tradition.” On this occasion, I was able to give an 
interview to a regional newspaper focused on our brotherhoods and the role of the FICB. 

I also had the pleasure of accepting two other invitations : 
  
one from the Serbian Brotherhood of Saint Théodore, which was celebrating its 20th anniversary in VRSAC, where a wine 
festival was also being held;  

and one from the Brotherhood of the Knights of the Croatian Wine, which introduced us to the wines, people, gastronomy, 
and landscapes of Dalmatia.  

VP Janesz Dezman accompanied me on both occasions, for which I am very grateful. 

I won't go back over the event organized with the support of the FICB by the Coordination des Confréries d'Ile 
de France, Cocorico, which celebrated its 25th anniversary at Notre Dame Cathedral in Paris. It attracted around forty 
members of our foreign brotherhoods, mainly from the United States and Switzerland. 

Articles relating these events have been posted on our internet website. 

Internal actions 

Our internet website is a key communication tool, we animate it and post many articles and documents.  
Its maintenance requires constant attention, and we have had to resort to external services to ensure its proper functioning 
and safety, resulting in a budget overrun. 

We have also been reviewing our internal regulations in order to better define our governance structure (expenses, 
meetings, roles). 

Finally, as a trial, we have had a small number of items (scarves, caps) made bearing the FICB logo in order to gauge your 
interest. 

Dear brothers and sisters in wine, the FICB is a wonderful organization, and it is up to us to use it for the 
benefit and renown of our brotherhoods ! 

Marc Lesk, president of FICB


